



## 第66回 千葉県更生保護大会



令和5年11月16日：南総文化ホール

浦安市長 内田悦嗣

「新年のごあいさつ」



新年明けましておめでとうございます。

皆様には健やかに新春を迎えたこととお慶

び申し上げます。

保護司会をはじめ、関係機関・関係団体の皆様の更生保護に関するご尽力、ご協力に対し、心より敬意と感謝を申し上げます。

さて、平成14年をピークに減少を続けてきた全国の刑法犯認知件数が令和4年は20年ぶりに前年比増加となり、街頭犯罪や重要犯罪が共に増加するなど犯罪情勢は厳しい状況にあります。

一方、令和4年の再犯者率は、47・9%となつており、こちらは減少傾向となつております。これは、ひとえに保護司の皆様の、罪を犯した人々の社会復帰を促し、明るい社会を築く活動の賜物と深く感謝いたします。

本市では、安全・安心で快適なまちづくりの実現を重要課題と位置づけ、防犯カメラの設置や自治会等への補助等、犯罪が起こりにくいまちづくりに取り組んでおります。

このようなまちづくりを推進していくためには、他者への思いやりと、犯罪や非行から立ち直ろうする人たちを再び地域の輪に迎え入れ、責任ある社会の一員となるように支え、誰もがやり直して輝くことができる、誰一人取り残さない社会を構築することが重要と考えております。

今後も、皆様と一体となって、安全安心なまちづくりに取り組んでまいりたいと思いますので、一層のお力添えを賜りますようお願い申し上げます。

結びに、市川浦安地区保護司会のご発展と、皆様のご活躍をお祈りいたしまして、新年のごあいさつとさせていただきます。

# 表彰

令和5年11月16日に館山市で開催された第66回千葉県更生保護大会において、次の方々が永年の功績により顕彰されました。おめでとうございます。(敬省略)

## 瑞宝双光章

中嶋 貞行(東ブロック)

## 全国保護司連盟

### 理事長表彰

稻葉 健二(西ブロック)

## 全国保護司連盟

### 理事長表彰(家族功労者)

朝倉 一江



## 関東地方更生保護委員会

### 委員長表彰

帆刈 隆一(西ブロック)

真島 節子(西ブロック)

平野 俊斎(北ブロック)

宇佐美 敬(浦安ブロック)

菅家 妙子(東ブロック)

石井 修一(西ブロック)

神林 裕子(南ブロック)

窪田 隆人(南ブロック)

田島 明義(南ブロック)

渡邊 恭山(北ブロック)

田辺 喜芳(浦安ブロック)

前田 政和(浦安ブロック)

田中 貞眞(浦安ブロック)

堀田 晃正(浦安ブロック)

伊藤 孝子(西ブロック)

石田 一夫(南ブロック)

蓑輪 透(南ブロック)

細谷 肇(北ブロック)

## 千葉県保護観察所長表彰

千葉保護観察所長表彰



式典の様子

## 千葉県保護司会

### 連合会長表彰

菅家 妙子(東ブロック)

石井 修一(西ブロック)

神林 裕子(南ブロック)

窪田 隆人(南ブロック)

田島 明義(南ブロック)

渡邊 恭山(北ブロック)

田辺 喜芳(浦安ブロック)

前田 政和(浦安ブロック)

田中 貞眞(浦安ブロック)

堀田 晃正(浦安ブロック)

伊藤 孝子(西ブロック)

石田 一夫(南ブロック)

蓑輪 透(南ブロック)

細谷 肇(北ブロック)

答の時間をいただきました。参加者の中からは多くの質問が投げかけられ、それに対しても丁寧に答えて頂き貴重な意見交換の時間になりました。

施設内見学の後、担当者を交えての質疑応答の時間をいただきました。参加者の中からは多くの質問が投げかけられ、それに対して丁寧に答えて頂き貴重な意見交換の時間になりました。

夜は伊香保温泉の老舗旅館での温泉と食事で研修の疲れをいやし、懇談のひと時を過ごしました。

今回の一泊研修では研修場所の選定・宿の予約等で石田研修部長には大変ご尽力を頂きありがとうございました。おかげさまで大変楽しい研修となりました。



# 前橋刑務所一泊研修報告

松丸 裕一(北ブロック)

9月26・27日の2日間、朝倉会長以下16名で前橋刑務所へ研修に行つてきました。

最初に担当者から施設の概況についてビデオを見ながら説明を受け、その後刑務所内の各施設を見学させていただきました。作業棟では、整然とした緊張感の中で各種作業に取り組む収容者の様子を見学する貴重な体験ができました。

施設内見学の後、担当者を交えての質疑応答の時間をいただきました。参加者の中からは多くの質問が投げかけられ、それに対して丁寧に答えて頂き貴重な意見交換の時間になりました。

施設内見学の後、担当者を交えての質疑応答の時間をいただきました。参加者の中からは多くの質問が投げかけられ、それに対して丁寧に答えて頂き貴重な意見交換の時間になりました。

夜は伊香保温泉の老舗旅館での温泉と食事で研修の疲れをいやし、懇談のひと時を過ごしました。

今回の一泊研修では研修場所の選定・宿の予約等で石田研修部長には大変ご尽力を頂きありがとうございました。おかげさまで大変楽しい研修となりました。



令和5年10月5・6日

10月5日・6日の両日、さいたま市で「関東地方保護司代表者協議会」が開かれました。

保護司経験10年程の保護司が集まり、初日は、テーマをそれぞれのグループに分け、各々の議題について協議したものを持ち、全体会で発表。2日目は彦根保護区保護司会活動の講演がありました。

「待遇と活動環境について」が私のグループで議論されました。サポートセンが地区に無く会長の自宅が事務局替わりという所もあり、各地区における保護司活動の実態等を聞くことができました。当地区は社協が事務局で、その分の負担が多く活動しやすい地区だということを実感しました。そして、彦根保護区の活動報告からも、自主的にいろいろな事に取組む意欲が大切だと感じました。

この貴重な経験を今後の保護司活動に活かせるよう頑張ります。

## 「関東地方保護司代表者協議会」に出席して

真島 節子（西ブロック）

10月5日・6日の両日、さいたま市で

「関東地方保護司代表者協議会」が開かれました。

保護司経験10年程の保護司が集まり、

初日は、テーマをそれぞれのグループに分け、各々の議題について協議したものを持ち、全体会で発表。2日目は彦根

保護区保護司会活動の講演がありました。

「待遇と活動環境について」が私のゲ

ループ協議テーマでした。サポートセンが地

区に無く会長の自宅が事務局替わりとい

う所もあり、各地区における保護司活動

の実態等を聞くことができました。当地

区は社協が事務局で、その分の負担がな

く活動しやすい地区だということを実感

しました。そして、彦根保護区の活動報告

からも、自主的にいろいろな事に取組む意欲が大切だと感じました。

この貴重な経験を今後の保護司活動に活かせるよう頑張ります。

## 第73回社会を明るくする運動 作文コンテスト 千葉県知事賞

日出学園中学校 二年 石川 華蓮

### 「挨拶の魔法の力に気付かされて」

伊藤 孝子（西ブロック）

#### 作文コンテストについて思う

倉持由紀枝（東ブロック）

作文コンテスト表彰式が、市川市

勤労福祉センターにて令和5年12月21日に行われました。作文コンテ

ストは、日常の家庭生活・学校生活

の中で体験したこととともに犯罪・再犯・非行のない社会づくりにつ

いて考えたことを作文に書くこと

により、「社会を明るくする運動」

に対する理解を深めてもらうこと

が目的です。

しかしながら、受賞作品を読んで

いると、理解を深めてもらうというよりも、逆にこちらが気づかされ、人との関わりについて改めて考えることができました。

受賞者のみなさん、誠におめでとうございます！

#### 作文コンテストについて思う

市川 恵子（浦安ブロック）

浦安市の作文コンテストの表彰

式は東野パティオで令和5年12月22日に行われました。

市内の中学校10校から796人の応募があり、保護司が一点一点、目を通じて選考を行いました。

その中で、多くの方の作文には、人と人をつなぐ「挨拶」の大切さが書かれていました。

日頃の私たち大人は「挨拶」を大切に思い、実行できているのだろうかと考えさせられました。

明るい社会を築くには、積極的に「挨拶」をすることを再確認させてもらいました。

護女性会、BBS会に協力を依頼した。

サポートセンターでは、保護者10名、児童・園児が14名と、参加者が少なかつたが、

更生保護団体3者情報交換をする機会となり、連携を深めることができた。

「ぬり絵」は、幼稚園6園、保育園3園にも協力依頼をし、合わせて288名分301枚の作品が集まった。作品は、中央図書館1階「水の広場」に27枚のパネルを使って展示した。参加者には、クリアファイル、ホゴちゃんシール、ティッシュ、更生保護のチラシを配布した。

「ぬり絵を楽しもう！」に携わっていた

だいた保護司、更生保護女性会員、BB

## 第73回 社会を明るくする運動 市川地区

### 「ぬり絵を楽しもう！」

伊藤 孝子（西ブロック）

令和5年7月25日～7月30日  
中央図書館「水の広場」

更生保護

サポートセ

ンターの外

に看板を出

し、6月20

日から7月

20日の金曜

以外の27日

間に開催、

土・日・祝日

には更生保

護女性会、BBS会に協力を依頼した。

サポートセンターでは、保護者10名、児

童・園児が14名と、参加者が少なかつたが、

更生保護団体3者情報交換をする機

会となり、連携を深めることができた。

「ぬり絵を楽しもう！」に携わっていた

## 新任保護司

(敬称略)

牛久 光子 (南ブロック)

令和5年7月1日委嘱



大崎左智子 (浦安ブロック)

令和5年7月1日委嘱



寒竹 真也 (西ブロック)

令和5年11月1日委嘱



千田裕美子 (北ブロック)

令和5年11月1日委嘱



豊島 滉三 (浦安ブロック)

令和5年11月1日委嘱



## 退任保護司 (敬称略)

宮井 淳 (南ブロック)

平成21年7月1日～令和5年8月31日

徳永 宏明 (北ブロック)

平成19年10月23日～令和5年10月22日

馬場 九重 (浦安ブロック)

平成21年11月1日～令和5年10月31日

松倉 勉 (南ブロック)

平成14年12月1日～令和5年12月31日

長い間ありがとうございました。

## 市川市民まつり

11月とは思えない暑い日。汗をぬぐいながらポケットティッシュとクイズ用紙を片手に保護司についてのPR活動を行いました。

みんなの力で犯罪のない明るい社会にしましょう。



令和5年11月3日 大洲防災公園

※浦安市民まつりは、荒天のため参加ができませんでした。

私が保護司にと声をかけて下さったのは先輩の及川勝行氏の誘いでした。そして平成21年7月に拝命を受け活動に至りました。

思い起こせば沢山の事が頭をよぎります。任命を受けて五ヶ月頃、ひと月の間に2名連続で対象者が行方不明になり、その間私自身気持ちが折れてしまい、担当の観察官に相談した事が思い出されます。自分自身はこの仕事に適任ではないと退任しようと考えた日々がありました。それでも私の責任ではないと観察官に勇気づけられてご指導をいただきました。その後は対象者の行方不明等も無く穏やかに退任出来ありがたく存じます。全ての対象者がはじめて社会生活を送つて下さる事を節に願っています。

退任にあたりまして観察官、市川浦安地区保護司の皆様、事務局の皆様、長い間本当に感謝申し上げます。

宮井 淳 (南ブロック)

## 保護司退任にあたつて

## 今後の行事予定 (令和5年度)

1月16日 (火)  
1月25日 (木)一日駐在 (東野パティオ)  
(市川グランドホテル)  
新年懇親会2月6日 (火)  
3月12日 (火)第4期地域別定例研修会及び  
一日施設見学研修会  
(横須賀刑務所)  
一日駐在 (東野パティオ)

3月12日 (火)

一日駐在 (東野パティオ)

4月6日 (火)

一日施設見学研修会

(横須賀刑務所)  
一日駐在 (東野パティオ)

## 編集後記

前回より広報部員となり、今回は最初から編集に関わらせて頂きました。真島部会長のポイントを押さえた段取りに沿つて、むだのないスマートな会議の進行。そして、手慣れた部員の建設的で積極的な発言と行動力。

また、事務局との絶妙な連携。オブザーバー的立場での中嶋副会長の参加も得て滞りなく編集が行われ、発行の運びとなりました。ご寄稿頂きました各氏に厚く御礼申し上げます。

市川浦安地区  
保護司会  
ホームページ情報

市浦の部屋更新しました！

広報部会  
副部会長部会長 真島節子  
副部会長 三輪哲郎

倉持由紀枝 片桐民子 市川恵子

片桐民子